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学園祭開催へ

2年ぶりに特集
大谷 芽生 選手（社会福祉学部3年）
バティヴァカロロ ライチェル 海遥 選手（地球環境科学部卒）
黒木 理帆 選手（社会福祉学部卒）
山中 美緒 選手（社会福祉学部卒） 平井 美喜 選手（本学職員）

7人制ラグビー（女子） 車いすラグビー

車いすバスケットボール

祝！東京2020オリンピック&パラリンピック出場！

長谷川 勇基 選手（社会福祉学部卒） 銅メダル  獲得
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ロが
やり 事 ？いはた

した収束ナコ ら

立正生
に

聞いてみた
生の声2021

　2020年、新型コロナウイルス感染症の感染拡大により、学生たちのキャンパスライフは

大きく様変わり、昨年度は多くの授業がオンラインとなり、サークル等の課外活動も大き

く制限されることとなりました。今年度も予断を許さない状況が続いているものの、

以前のような対面での学園生活が少しずつ戻ろうとしています。今回、この状況の

渦中にいる立正生に「コロナが収束したらやりたい事は？」という質問をぶつけてみた

ところ、様々な声が集まりましたので、学園新聞読者のみなさんにも声をお届けします。

フェスで
さわぎたい！

地球環境科学部 2年

世界一周旅行をして
多くの人と
交流をしたい！

経済学部 3年

マスクをはずして

歩きたい‼

経済学部 3年

心理学部 3年

声優が
出演している

LIVEに行きたい

データサイエンス学部 1年

ドラマや映画の
エキストラに安心して

参加したい！

心理学部 3年

サークル（LINK）の
先輩の

卒業パーティをしたい

文学部 4年

友達と
あそぶ！

文学部 4年

ビック・ベンに
行きたい！

地球環境科学部 4年

ヨーロッパ
周遊

地球環境科学部 4年

日本１周（徒歩で）

令和の

伊能忠敬になる！

地球環境
科学部 1

年

ヨーロッパ
旅行に
行きたい

社会福祉学部 3年

お世話になった
友達と旅行！

社会福祉学部 3年

全国の史跡巡り
史学の勉強を

趣味で続ける！

文学部 4年

満員のスタジアムで

声出して応援する

法学部 1年

メジャーリーグを

生で見たい

社会福祉学部 3年

農業地域での

現地調査。

生産者の声を多くの人に！

地球環境科学研究科 1年
海外に行きたい

（パリ）

データサイエンス学部 1年

現代写真研究部の

夏合宿に行きたい！

文学部 1年

岡山に帰省

文学部 2年
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　第56回橘花祭のテーマは“冬が去り春が来る”という意味の

四字熟語『一陽来復』に由来した『来陽』です。新型コロナウイルス

によって開催の中止を余儀なくされた昨年度を長い冬と捉え、

今年度は春のような温かい橘花祭を一同で作り上げたい、そして

来場者の笑顔溢れる太陽のような明るい橘花祭にしたい、という

実行委員の想いをこの2文字に込めました。

2年ぶりに品川キャンパス大学祭が帰ってくる！
対面企画とオンライン企画のハイブリッド開催！

REPORT

開催情報・SNS

　今年度の橘花祭は、『来陽』というテーマを掲げています。日常生活が一変し、様々な活動が制限さ

れた長い冬の様な昨年度を経て、今年度は来場者の皆様の笑顔溢れる太陽のように明るい橘花祭

にしたいという想いをこめて委員一同、協力して活動しています。

　コロナ禍での開催になるため、例年通りに活動することができない部分もあります。このような状況

ですが、来場者の皆様に日々の感謝の気持ちを伝えるためにも、感染症対策を十分に行いつつ、準備を

進めております。

　また、オンライン企画の開催も初挑戦になります。これからの橘花祭の可能性を広げる意味でも、

今まで以上に橘花祭実行委員会は団結して頑張っていきます。

　今年度は来場者が安心して橘花祭を楽しめるよう、感染予防対策を

徹底して開催します。具体的な感染対策として、品川キャンパス構

内で行う対面企画と、YouTubeやZoom等を活用したオンライン

企画の2つを融合した“ハイブリッド型”の開催を予定しています。

感染予防の観点から中止になってしまった一部の企画もオンライン

で楽しめるよう工夫されており、パソコンやスマートフォンからも

橘花祭に参加することができます。

実行委員のコメント

FO
R 
GU
ID
E

『オンデマンド企画』では数々のサークルが制作

した動画を楽しめる企画で、各サークルが趣向

を凝らして制作した個性豊かな動画が数多くあ

ります。『RisTube』では、大学内の施設を動画で

紹介し、さらには大学周辺の飲食店を食レポして

いく企画です。立正大学の魅力を再発見できる

こと間違いなしです。他にも有名人のトークショー

を企画しています。

　さらに、今回の橘花祭では学生相談企画を行う

予定です。受験を控えた高校生が入試に関して

だけではなく、大学生活について立正大生に

なんでも相談することができる企画となっています。

こちらの企画は対面での参加が難しい高校生の

ために、オンラインでの相談も受け付けます。

　対面企画では、ミス・ミスターコンテスト、縁日

企画、野菜販売などを行う予定です。『縁日』のブース

では、ヨーヨー釣りや輪投げ、射的などお祭りの定番

種目で遊ぶことができます。景品も用意されており、

ルールはどれも簡単なので、小さなお子様も楽

しめます。『野菜販売』のブースでは、北海道・九州産

の新鮮で美味しい野菜がお得な価格で販売

され、野菜を使用したレシピも紹介しています。

毎年大人気のこの企画ですが、売り切れ次第終了

のため、早めの訪問がオススメです。『ミス・ミス

ターコンテスト』では、心身ともに健やかで魅力の

ある立正大生たちがステージ上に集結します。

　今年度から新たに行うオンライン企画では、

オンデマンド企画、RisTubeなどを行う予定です。

橘
花
祭

橘花祭公式サイト

野菜販売ブース

ミス・ミスターコンテストの様子縁日ブースでは小さな子どもも一緒に楽しめます

ミス・ミスターコンテスト
Twitter

ミス・ミスターコンテスト
インスタグラム

RisTube

Twitter
橘花祭

インスタグラム
橘花祭

2年ぶりに開催！

デジタル×アナログで

例年とは一味違う、魅力満載の企画を紹介

※写真は全て前回開催時のものです。
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共創力を実践する
｢優しく｣｢賢く｣｢品高い｣人財の育成

村井 康真 講師
所属：経営学部　経営学科
研究分野：経営学　教育学

Q なぜ大学の先生になったの？

Q 授業では何を教えているの？

Q 学生に何を伝えたいの？ ｢働くうえで大切なチカラ｣

　経済学部を卒業して､大阪船場の総合卸商社に就職しました。経営学の専門知識は皆無でし

たから､実務を通じて管理会計をはじめ経営戦略やマーケティングを学びました。中小企業診断

士の勉強を中断していた時期に､恩師より大学院(MBA)への進学を勧められたのが､この世界に

入る端緒となりました。現在は､経営者の道徳的思考や倫理観における信仰の意義について研究

しています。皆さんがよくご存じの会社の敷地内にも､鳥居や神社が建てられているのですよ。

本学の沿革や建学の精神を知り､経営管理の領域から宗教の果たす役割について教えたいと望む

ようになりました。

　3･4年生を対象とした戦略経営論の講義をはじめ､商店街での実地調査やプロジェクト学習などの

授業を担当しています。｢まちづくり実習｣は､戸越銀座商店街にある実店舗の新商品を企画･販売

するプロセスを体験しながら､商店街の活性化(来訪者増)に挑戦しています。｢マネジメントゲーム｣

では､プロジェクト計画書の作成からチーム編制を経て､スパゲティを使った構造物を制限時間内

に高く仕上げる実技試験などがあります。学生には｢チームで仕事をする｣､｢経験を通じて自分に必要な

専門知識を学びとる｣体験を重ねることで､実社会に出てからも成長を続けて欲しいと願っています。

　レバノンの詩人 カリール･ジブランは｢働かないなら､すべての知識は無益。愛がなければ､すべての

仕事は虚しい。…働くことは目に見える愛のかたち｣と説きました。これが､私自身に対する答え

(principle)です。

　厚生労働省｢新規大卒就職者の離職状況｣によると､就職後3年以内に会社を辞める元大学生は

毎年32%前後います。ゼミナールの学生には早期離職を避けて欲しくて､若年就業者のキャリア形

成や組織適応行動について研究させています。さらに､｢仕事と人生に自信を持つための準備｣に

ついて考えさせ､経営学部の同窓会や校友課のイベントに参加して､先輩方から｢自分が仕事をす

る理由｣や｢自分の仕事に求めること｣などを教えてもらっています。

略歴
1969年生まれ。商社をはじめ研究所、短大･大学講師などを経て､本学には2018年より着任する。

品川キャンパス近隣の商店街と学生のコラボ作品を制作･販売するなど､現場での学びを大切に

した教育に力を入れている。ニックネームはムラりす。帽子とスヌーピーが好き。

国際経営学修士(早稲田大学)　学術博士(早稲田大学)　教育学修士(筑波大学)

先生   に 　 

OS
H IE
TE !  SENSEIvol.04

村井 康真先生
むらい やすまさ

経営学部  経営学科
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高部 勲 教授
所属：データサイエンス学部　データサイエンス学科
研究分野：公的統計　統計科学

総務省で統計指標の研究・開発を経験！
 データを提供する側に求められる視点と役割とは？

Q 総務省ではどんな仕事をしていたの？

　総務省では、主に統計局で、統計調査を実施する際の調査票・調査用品の作成や予算の要求、

体制の整備などの調査の企画立案・実施に関する業務のほか、企業に関するデータベースの

整備や、公的統計の作成・公表、新たな経済指標の開発など、『正確なデータを作る』ことに関

する様々な業務に携わってきました。その過程で、時には、国会議員への説明やマスコミ対応、

国会答弁を書くといった業務もしていました。

　その中でも印象に残っているのが、先端的な統計学の知識と公的統計データを活用した新たな

統計指標の研究・開発に関する業務であり、当時組んだプログラムのコアな部分が今でも動いていて、

都道府県別失業率や家計の消費支出に関する指数（CTI）などの結果が算出されています。

Q AIを導入する際に気を付けるべきことは？

　業務などにAIを導入する際には、どのような機器やアルゴリズムを用いるか、といった技術面での

検討も重要ですが、一方で、AIの学習の際に用いるデータそのものに関する検討もまた重要であり、

データが持つ偏りや（データバイアス）、偏ったデータをAIに入力して誤ったアルゴリズムを学習してしまう

危険性（アルゴリズムバイアス）にも十分に配慮する必要があります。

　例えばSNSのデータを扱う場合に、若年層が多いなど年齢層に偏りがある場合には、こうした点を考

慮した調整が必要であり、また、企業の採用業務に関するAIを導入する場合には、過去の情報から特

定の年齢や性別に偏った採用傾向を学習してしまわないように注意するなど、データの特性に

応じた配慮が必要です。

Q 先生が考える、データサイエンス学習で一番大切なことは？

　データサイエンスの学習では、与えられたデータを分析するための統計学や機械学習の手法など、

データのユーザ側の視点も重要ですが、一方で、そのような利用に耐えうる正確なデータを集め、

作り出していくというデータのメーカ側の視点で学ぶことも重要です。

　データサイエンス学部では、データの利活用に関する講義とともに、社会調査の設計と実査、

社会調査演習など、データの収集や作成に関する講義が用意されています。そういった場で得られる

知識は、例えば行政機関において、データの特性を理解した上で根拠に基づいて政策立案を行う

場合や、企業において顧客の構造やニーズを把握した上で商品・サービスのマーケティングを

行う場合など、データの利活用に関する様々な場面で役立ちます。

略歴
2001年に早稲田大学理工学部を卒業。翌年4月に総務省入省、統計局、（独）統計センター等を

経て、2021年4月に立正大学データサイエンス学部教授に就任。2019年3月に博士（統計科学）取

得（総合研究大学院大学）、統計検定（1～4級、準1級、専門統計調査士、国際資格等）、専門社会

調査士、ディープラーニングＧ検定などデータサイエンス関連の資格多数取得。

先生   に 　 

OS
H IE
TE !  SENSEI

聞いてみた

高部 勲先生
たかべ いさお 

データサイエンス学部
データサイエンス学科  
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社会福祉学部社会福祉学科3年
石見智翠館高等学校出身 大谷 芽生さん

　本学ラグビー部に所属している社会福祉学部3年生の大谷さん。小学生の頃

からタグラグビー（タックルのない、ルールを単純化したラグビー）のクラブ

に加入しており、中学からは陸上部に所属しつつ、7人制ラグビーのクラブ

チームに所属するなど、早くからラグビーに触れる機会が多かったという

大谷さん。7人制ラグビーの魅力について伺うと、「身長や体格が重要になる

スポーツも多くある中、7人制ラグビーは小柄でもスピードを生かしたプレー

など、活躍できる幅が広いスポーツだと思います。あとは普段の練習も厳しい

ですが、その分チーム一丸となってトライを決める瞬間は、ラグビーの楽しさ

を実感できます。」とのこと。

　そんな大谷さんは、ラグビーの強豪校である石見智翠館高等学校に進学

すると、1年生の時からセンター（CTB:様々な役割が求められる攻守の要）と

してレギュラーに定着し、頭角を現し始めます。その後、本学に入学し、日本代

表選手を数多く輩出している強豪クラブチームのアルカス熊谷の選手として

も活躍を続けています。現状について伺うと、「大学に所属しながら、代表経

験者も多い強豪のクラブチームで練習ができるので、とても刺激になります。

あとは、周辺がほどよく静かで、練習設備も整っているので、自分次第でどこ

までもラグビーと向き合える環境だと思います。」と話してくれました。

　最後に読者へのメッセージとして、「まだまだ選手としてたくさんの方に勇気や感動を

届けられるようなプレーができるように頑張っていくので、これからも応援よろしく

お願いします。」と締めくくってくれた大谷さん。今後の活躍も目が離せません。

吉田 加代子  ゼミ
（心理学部臨床心理学科 准教授）

　私たち吉田ゼミでは、臨床心理学の中でも青年期の心理学について研究をしています。

　吉田ゼミでは、全員が青年心理学において興味のあるテーマを持ち、そのテーマについて

各自で調べながら卒業論文作成を進めています。基本的な日々の活動は、各自で調べ物をす

る、もしくは先生と相談することで進めています。3年生の前期に自分がどんな分野に興味が

あるのかを考え始め、後期に卒業論文の内容を決定し始めます。そして、4年生で論文の作成

を開始します。先生とは常に進行状況を共有し、論文作成を進める間に生まれる疑問や不安

は、先生と共有し力を借りることでスムーズに作成が進んでいます。先生は質問をすると必ず、

親身になって的確なアドバイスをくださいます。また、ゼミ内で行われる発表では、ゼミ生が

お互いに質問や評価をし合うことで協力して論文作成を行っています。その他にも、似た論文

テーマごとにグループを作り、グループ内で相談をすることもあります。このように、自分の研

究したいことを選び、先生やゼミ生と協力し合いながら調査できることが、吉田ゼミの長所だ

と私は考えます。

　また、吉田ゼミでは1学期に2回ほど、全員でレクリエーションを行っています。昨年は対面

授業の際に、ゼミ生自ら会話を避けてソーシャルディスタンスを保てる企画を立て、チームに分かれて

行うゲームや、クリスマス会を行いました。今年はオンラインでできるゲームもしました。ゼミ

生のみんなはイベントが大好きで、イベントの時は笑いが絶えず、とても楽しく遊んでいます。

調べ学習の回では教室やZoom内はとても静かですが、レクリエーションの回は静かな瞬間が

無い、こんなメリハリがあるところも吉田ゼミの良いところです。息抜きとなるレクリエーション

があることで日々の勉強がはかどり、先生を含めみんな仲が良く、とても雰囲気の良いゼミです。

国際大会も経験する期待の若手
さらなる高みを目指して日々精進

自慢みんなの ゼ ミ

今回ご協力いただいた先生

助け合いながらやりたいことを

おおたに めい

記事： 菅谷 有花（心理学部臨床心理学科4年、東京都立本所高等学校出身）
すがや ゆうか
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仏教学部
一般の方も仏教の世界を学べる
「公開授業」をオンラインで開催

文学部

 新型コロナウイルス感染症の

拡大でオンライン授業への対

応が必要な時代においても、語

学教育課程では文学部の学生に

世界水準の基礎英語プログラム

を提供している。トム・ゴーラム

特任講師の基礎英語のクラス

では、学生たちは令和3年度第1期の授業で、3,000本を超える様々なテーマ

の動画をすべて英語で制作、録画して、共有した後、クラスメイトはそれらの

動画を約46,000回視聴した。学生間のピア・フィードバック能力の向上に役

立つコメント可能なアプリを、ゴーラム特任講師は自ら設計・開発し授業で

利用している。学生たちはこのアプリで約1万回のピア・フィードバックを行い、

英語コミュニケーション能力と英語に対する自信を向上させた。

基礎英語の授業を
テクノロジーでアップデート！

経済学部

　2020年新型コロナのパンデミックは学生の

海外渡航に急ブレーキをかけたが、新しい

海外研修が誕生する契機にもなった。

　経済学部ではコロナ禍でも海外研修を止

めない方針の下、カルガリー大学のオンライ

ン語学研修（2021年2月8日～3月12日）の参加

を募り13名が参加した。授業は同時双方向

とオンデマンドの２本立てで進められたが、学生

が「オンライン授業疲れ」を感じることはなかっ

たそうだ。コース修了後のアンケートでは「すべて英語で会話する環境が

良かった」「課題が多くて大変だったけれど力がついた」「５週間はあっという間だ

った」「また参加したい」など研修成果は予想を大幅に上回った。オンライン海外研

修は今後も海外研修の1つの選択肢として継続すべきだと実感している。

コロナ禍の新しい海外研修
カルガリー大学オンライン語学研修

経営学部
現役学生出演による

経営学部紹介動画3本を作成！

法学部

　法学部では、学修の基礎ⅡB

で、「実践で学ぶ就活準備講座」

を実施した。講座のゴールは

“学生の第一印象を高めること”

だが、表面的なものを整える

のではなく、人柄や意欲が伝わ

るためのものとして、表情、

身だしなみ、立居振舞い、話

し方・聴き方を実習しながら学んだ。簡単に思えることでも、わかっ

ていることと出来ることは違う。学生からは、「就職に向けて目が醒め

た」「学んだことを日常でも意識して過ごしたい」といった好意的な感

想が多く寄せられた。Ⅱ期の課外講座では、就活に役立ちそうな

「ものの考え方」「伝え方」などを予定している。

実践で学ぶ就活準備講座

社会福祉学部
人とささえる、人をささえる。

社会福祉学部受験生応援サイト！

心理学部

　公認心理師養成カリキュラムが始

まった学年は本年度で4年生となり､

公認心理師を目指す学生が「心理実

習」を受講している。この授業は､

公認心理師の働く現場の見学な

どを通じて､その活動を具体的に

理解することが狙いである。

　この授業の中で､公認心理師 (カウ

ンセラー) にはどんな能力や要素が必要か､学生とディスカッションした。「1つ選ぶとし

たら，どれが最も大切な要素だと思いますか？」(写真)と問いかけた。すると､どれか1つ

の要素に意見が集まることはなく､学生それぞれの個性によって大切だと思う要素が異

なっていた。教員としてもそれが非常に興味深く、また学生も様々 な視点から検討することで､

改めてカウンセラーを目指す自分の視点や価値観に対して気づきがあったようだった。

公認心理師になるための
「心理実習」の実際

データサイエンス学部

　データサイエンス学部では、

プロ野球独立リーグの埼玉武蔵

ヒートベアーズとの共同連携事業

「塁感プロジェクト」と称して、ス

ポーツデータサイエンスを走

塁の向上に活用するプロジェクト

を進めている。選手と共に、走塁

の技術解析や、ベースからの

リードの適正距離を探ることにより、リーグ戦での盗塁成功率を上げるこ

とを目的としている。日頃は目立つことの少ない走塁ではあるが、チーム強化

のメインテーマとして取り組んでいる。また、プロジェクトはデータサイエンス学

部の1期生も参加し、スポーツの現場を体験しながら学びを深めている。 

　なお本プロジェクトは、立正大学データサイエンスセンターの支援により実施されている。

データサイエンス×盗塁

学
部
あ
れ
こ
れ

学
部
あ
れ
こ
れ

2
0
2
1

2
0
2
1

オンデマンド配信した「公開授業」の様子 学生たちが授業で制作した動画

立
正
大
学
各
学
部
か
ら

届
い
た
レ
ポ
ー
ト
で
す
！

地球環境科学部

　環境システム学科では「ルーム

制度」を導入しており、１・2年次は

約10名ごとのルームに分かれ、

各ルームにはそれぞれ1名の教員が付

いている。ルーム担任はルーム生に

対し、成績・授業に関する指導・助言、

学生生活に関する相談など、細やか

なサポートを行っている。また、

1年次対象のルーム別日帰り巡検は、1年次必修科目「学修の基礎Ⅱ」の一部でも

あり、フィールドワークの基礎を学びつつルーム内の親睦を深める機会にも

なっている。今年度は6月下旬～8月初旬の日曜日を利用し、コロナ対策を十分

取りながら各ルームで実施された。秩父で実施された巡検では、各所を徒歩

で巡りながら気象観測所や資料館の見学、露頭の観察などが行われた。

１年生ルーム別日帰り巡検の実施

カルガリー大学オンライン
語学研修の募集ポスター

オリジナルキャラクター、セマールくんと
ワカールちゃんが現役生に迫る

社会福祉学部受験生応援サイト講座を担当した元ANA客室乗務員で
現役の研修講師である山田真紀氏

日帰り巡検の一コマ。
武甲山資料館（埼玉県秩父市）見学の様子

カウンセラーに必要な要素を議論する
ために示した授業のスライド

データを解析しながら実施する
スプリントトレーニング

GAKUBU
AREKORE



地球環境科学部教授

ﾃﾞーﾀｻｲｴﾝｽ学部准教授

小松 陽介

亀井ダイチ利永子

動いている山の姿

世界における日本文化11月26日（金）

11月12日（金）

日程 所属 氏名 テーマ

14時00分～15時30分

14時00分～15時30分

埼玉県三郷市鷹野文化センター

経済学部准教授

法学部助教

心理学部特任講師

ﾃﾞー ﾀｻｲｴﾝｽ学部講師

外木 好美

相澤 育郎

高岡 祥子

成塚 拓真

はじめて学ぶ！金融の基礎

　

動物のこころを探る心理学

スポーツ統計科学の発展

所属 氏名 テーマ

YOUTUBE 配信　10月 8日 ~10月29日（毎週金曜）

経済学部教授

文学部教授

林 康史

浅岡 隆裕

マネーの心理学・投資の心理学

くらしの中の情報メディアのいまとこれから12月6日（月）

11月29日（月）
日程 所属 氏名 テーマ

10時00分～11時30分

10時00分～11時30分

神奈川県座間市役所本庁舎 5 階 5-2、5-3 会議室

8

　研究推進・地域連携センターでは、社会貢献事業の一環と

して自治体に出張し講演を行うデリバリーカレッジと、地域

交流と生涯学習を目的として例年熊谷キャンパスにおいて

立正オープンカレッジを実施しています。

　春期デリバリーカレッジは、新型コロナウイルスに対する

感染等対策の上、春期は3都市で開催しました。福島県郡山

市の回では、会場と講師の先生をオンラインでつなぎ講義を開

催するなど、コロナ禍における新たな試みも行われました。

　前期立正オープンカレッジは、新型コロナウイルス感染症

対策から熊谷キャンパスでの講義を行わず、録画した講義を

Youtube上で視聴するオンデマンド方式で実施しました。

　どの講義も受講者の皆様には講義に関心をお持ちい

ただき、熱心にご受講いただきました。

　デリバリーカレッジと立正オープンカレッジは、秋にも開催

されます。開催スケジュールは左記の通りとなります。

前回のデリバリーカレッジの様子
（講師 清水 多吉 名誉教授）

立正大学
ミライ会議開催

M  I  R  A  I

　
立
正
大
学
ミ
ラ
イ
会
議
と
は
、
毎
回

招
か
れ
る
ゲ
ス
ト
の
方
が
キ
ャ
リ
ア
や
特
定
の

テ
ー
マ
に
つ
い
て
話
し
、参
加
者
全
員
が

新
し
い
価
値
を
獲
得
し
た
り
、生
き
方
の

ヒ
ン
ト
を
得
た
り
し
な
が
ら
今
後
の
人

生
に
活
か
せ
る
、学
生
に
よ
る
オ
ン
ラ
イ

ン
コ
ミ
ュ
ニ
テ
ィ
の
こ
と
で
す
。
7
月
か

ら
新
た
に
4
名
の
実
行
委
員
が
加
わ
り
、

現
在
学
生
委
員
9
名
体
制
で
運
営
を
行

っ
て
い
ま
す
。

　
主
な
役
割
と
し
て
、①
司
会
進
行
案
の
作
成
、

②
イ
ン
ス
タ
グ
ラ
ム
や
フ
ェ
イ
ス
ブ
ッ
ク
を
活
用
し

た
外
部
へ
の
広
報
、③
ゲ
ス
ト
へ
の
ヒ
ア
リ
ン
グ

シ
ー
ト
作
成
、
④
聴
講
者
へ
の
ア
ン
ケ
ー
ト

作
成
、
⑤
ゲ
ス
ト
へ
の
連
絡
・
調
整
、な
ど
を

学
生
が
担
っ
て
い
ま
す
。当
初
、社
会
人
の
方

を
相
手
に
ど
の
よ
う
に
対
応
し
て
良
い
か
戸

惑
う
様
子
も
あ
り
ま
し
た
が
、自
分
た
ち
で

連
絡
を
取
り
合
い
な
が
ら
役
割
分
担
を
行

い
、
責
任
の
所
在
を
明
確
に
し
た
結
果
、現
在
で

は
円
滑
に
対
応
で
き
る
よ
う
に
な
り
ま
し
た
。

8
月
1
8
日
に
は
無
事
に
第
1
回
ミ
ラ
イ
会
議

を
開
催
し
、3
名
の
多
様
な
経
験
を
有
す
る
ゲ
ス
ト

の
話
を
聞
き
、こ
れ
か
ら
の
自
分
の
考
え
に
影
響
を

与
え
た
と
い
う
意
見
が
見
ら
れ
ま
し
た
。

　
こ
こ
で
担
当
し
て
い
る
実
行
委
員
2
名
の

コ
メ
ン
ト
を
ご
紹
介
さ
せ
て
頂
き
ま
す
。

「
実
行
委
員
と
し
て
ミ
ラ
イ
会
議
に
参
加
す
る

以
前
は
主
体
的
に
、な
お
か
つ
長
期
的
に
何
か

に
取
り
組
む
こ
と
を
し
た
経
験
が
な
く
、受
動
的
な

考
え
方
を
も
っ
て
い
た
。し
か
し
、参
加
し
た
後

で
は
、主
に
当
日
の
流
れ
や
司
会
進
行
の
原
稿

を
長
期
的
に
考
え
る
よ
う
に
な
り
、ゲ
ス
ト
が

話
し
や
す
い
環
境
と
は
ど
の
よ
う
な
環
境
か

を
主
体
的
に
考
え
る
こ
と
が
で
き
た
。ま
た
、

実
際
に
会
っ
た
こ
と
の
な
い
他
の
実
行
委
員
と

協
調
性
を
も
っ
て
行
動
す
る
こ
と
の
難
し
さ
や

大
切
さ
に
気
付
く
こ
と
が
で
き
た
。」（
文
学
部

3
年
・
佐
藤
加
奈
子
）

「
ミ
ラ
イ
会
議
を
通
し
て
、相
手
の
気
持
ち
を

よ
り
強
く
意
識
す
る
よ
う
に
な
っ
た
。
私
は

ミ
ラ
イ
会
議
の
ヒ
ア
リ
ン
グ
シ
ー
ト
を
担
当
し
、

ヒ
ア
リ
ン
グ
シ
ー
ト
の
内
容
や
言
葉
遣
い
に

よ
っ
て
読
ん
だ
相
手
が
不
快
に
思
わ
な
い
か
、

ミ
ラ
イ
会
議
の
内
容
が
し
っ
か
り
伝
わ
る
か
な
ど
を

強
く
意
識
し
な
が
ら
作
成
し
た
。そ
の
結
果
、

日
常
生
活
で
も
相
手
に
気
持
ち
を
自
然
と
意

識
す
る
よ
う
に
な
り
、相
手
を
配
慮
し
て
か
ら

行
動
で
き
る
よ
う
に
な
っ
た
と
感
じ
て
い
る
。」

（
法
学
部
2
年
・
寺
田
俊
輔
）

K A I G IK A I G I
S T A R TS T A R T

令和3年度春期デリバリーカレッジと令和3年度前期立正オープンカレッジ

経済学部教授

名誉教授

高橋美由紀

池上 悟

古文書から考える江戸時代の村と町

墓石の考古学12月9日（木）

11月9日（火）

令和3年度秋期デリバリーカレッジスケジュール

令和3年度後期オープンカレッジ講演内容

日程 所属 氏名 テーマ

13時30分～15時30分

9時30分～11時30分

神奈川県茅ヶ崎市（オンライン配信）

文学部教授

名誉教授

浅岡 隆裕

秦野 眞

メディアからの健康情報を見極める

お金の魔力と魅力11月6日（土）

10月30日（土）

日程 所属 氏名 テーマ

10時00分～12時15分

10時00分～12時15分

岩手県釜石市中妻公民館

元文学部教授

名誉教授

三浦 佑之

三友 量順

遠野物語について

龍之介作品にみられる法華10月9日（土）

10月2日（土）
日程 所属 氏名 テーマ

14時00分～15時30分

14時00分～15時30分

栃木県佐野市中央公民館

元社会福祉学部教授

名誉教授

堺 正一

清水 多吉12月11日（土）

11月27日（土）

日程 所属 氏名 テーマ

13時15分～15時00分

13時15分～15時00分

茨城県筑西市コミュニティプラザ（スピカビル６階）

埼玉の三偉人から“共生のこころ”を考える
～塙保己一・渋沢栄一・荻野吟子～

死刑～世界一安全な国で考える、
これからの死刑制度についての60分～

「シンデレラ姫」と「瓜子姫」との対話は可能か？

ユーチューブの視聴方法
FO
R G
UI
DE

10月第2週～第5週の各金曜日に配信を開始します（１週間視聴可能）。講義をお

申込いただいた方に受講用のURLを送付いたします。

立正オープンカレッジの配信順につきましては後日決定いたします。正式な講義ス

ケジュールおよびお申込方法は、立正大学の研究推進・地域連携センターホームペ

ージをご覧ください。

※新型コロナウイルス感染症の影響により、変更・中止となる
　場合がございます。

オンラインで実施されたミライ会議の様子



9

　開校150周年記念事業協力企業である

LINE Pay株式会社との連携事業として、

6月24日にオンラインで学生向けセミナー

を開催しました。

　講師は2020年度に引き続き、LINE  

Pay株式会社の渡辺宏一郎氏（公共推進

チーム）が担当され、昨年度よりさらに

内容をアップデート。キャッシュレスとは何か、これからキャッシュレス化はどのように進んでいく

かを、より最新の事例を紹介しながら解説しました。

　今年度はコロナ禍の中でも学生のキャンパス内への入構が緩和されたことにより、学生が

主体的に活動する連携事業も検討されています。また学術面においても、共同研究の構想なども

上がっており、来年に控えた開校150周年にむけ一層の成果が期待されます。

　昨年12月に竣工した品川キャンパスの150周年記念館。そのシンボルである

大階段の下にあるロータスギャラリーが今年度より一般公開されています。ロータ

スギャラリーは、『ギャラリーA』、『ギャラリーB』、『特別展示室』の3階層で構成さ

れており、大階段の真下、1階にあたる部分に、本学の概要を数値化して公開している

プロジェクターや、現在行っているイベントやトピックス関連のポスターなど、本学の

今とこれからが分かる展示物が飾られた『ギャラリーA』。地下1階には、日蓮宗大学

講堂再現模型、石橋湛山学長室再現模型などが、年表と併せて展示されており、ま

た、史料展示ケースには大学関係の様々な史料が陳列されており、まるで博物館

のような空間の中で本学のこれまでの歩みと歴史を体感し、学ぶことができる『ギャ

ラリーB』があります。

　『ギャラリーB』からさらに階段を降りると、地下2階に『特別展示室』があります。

こちらのスペースはまだ公開準備中ですが、一般公開の際にはぜひ足を運んでみてください。

　周年事業の一つとして、学生を中心にモザイクアートを制作しており、着々と完成に近づいています。

　モザイクアートとは、多数の写真をタイル素材に見立てて配置し、一つの大きなアート作品を作るものです。「大学生活」をテーマに

写真を募集し、部活・サークル活動中の写真やフィールドワークの模様、入学式や卒業式、橘花祭・星霜祭の写真などを、在学生

から卒業生まで幅広い世代からご提供いただいています。

　完成アート作品の原画は、漫画家・イラストレーターのアリムラモハ氏に依頼。品川版、熊谷版の2種類を制作いただきました。

　現在も写真の募集を継続しており、「大学生活」とわかるような在学中の写真をお持ちの方は、是非ご提供ください。応募方法

は下記のメールアドレスから、または大学事務局広報課モザイクアート担当までお問合せください。

　同じく開校150周年記念事業協力企業であ

る株式会社GWCが運営するバスケットボール

チーム「アースフレンズ東京Z」の協力により、

7月10日、立正中学・高等学校のオープンスク

ールに合わせて、馬込キャンパスのアリーナ

にてバスケットボール教室を開催しました。

　アースフレンズ東京Zは、大田区・品川区の

城南エリアを活動拠点とするプロバスケットボールチームで、現在はB2リーグに所属。スポンサーの多くが地元企業で

あることから、多くのイベントを大田区内で開催する地元密着型のチームです。

　バスケット教室では、U15ヘッドコーチ・アカデミーコーチの氏家豪一氏がメイン講師、アシスタントにチームからプロ

選手が2名、大学から体育会篭球部3名（男子チームから2名、女子チームから１名）が指導にあたりました。

　受講生は、大田区を中心に22名の小学生が集まり、来場された小学生への馬込キャンパスのPRにもなりました。また、今

回大学篭球部からも学生が参加できたことで、大学生を交えた産学連携による地域貢献プログラムとなりました。

オンラインでキャッシュレスについて学びます

150周年記念館にあるギャラリーBでは、大学のこれまでの歩みを学べます

REPORT

品川キャンパス150周年記念館の
ギャラリーがオープン

LINE Pay株式会社と
キャッシュレスセミナーを共同開催

Bリーグチームが立正中高でバスケットボール教室を開催

150周年記念事業紹介 150周年記念事業紹介

『アクティブ＆カラフル／建学の精神』をテーマに
モザイクアートを制作します！

写真募集のお知らせ

contact@ris.ac.jp応募先のメールアドレス ▶
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C A R E E R  S U P P O R T  C E N T E R

コロナ禍での
昨年度の就活を振り返る

2020年度の
振り返り

キャリアサポートセンター

学部別就職率（2020年度卒業生）表 1  

次

就職率

（2019年度卒）

92.4%
96 .4%

91.8%
95 .2%

94.7%
97 .4%

95.6%
98 .0%

94.4%
95 .4%

96.4%
96 .2%

93.7%
97 .1%

90.8%
95 .9%

93.8%
96 .4%

学部 仏教 文学 経済 経営 法 心理 社会福祉 地球環境科 全体

※就職率の算出方法は「就職者÷就職希望者」による
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。
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。
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交通インフラを支える
国際十王交通のバス（モラりすバージョン）

　　　　地理学科との出会いと学び

　大学の進路を探している時に、地理学科の存在を知った北村さん。当時について、

「楽しそう！学びたい！と最初に思いました。大学を調べたら、立正大学の地球環境

科学部地理学科が出てきて、ここを第一志望にして進学しました。」とのこと。

大学入学後は、山田淳一先生のゼミに所属し、『交通と地域』についての関連や、

『その場所の特徴』について学んだと言います。また、高校時代から電車に乗っての

旅行が趣味で、旅行の時に車窓から見える自然の景色が好きで、大学時代は鉄道

同好会のサークルにも加入していました。

　　　　紆余曲折を経ての出会い

　このように地域や乗り物といったジャンルに興味を持つようになり、当初は地元の交通関係の企業を

第一志望として就活を進めていましたが、上手くいかず落ち込んでいた時期もありました。そんな中、知

人から国際十王交通を紹介されたそうです。そして、現在は入社3年目となった北村さん。彼女にバスの

運転について伺うと、「免許所得年数の都合で、まだ大型免許は取得できませんが、将来的には取ろうと

考えています。ただ、運転はまだ苦手意識があるので、これから頑張ります。」とのこと。やりがいを持って

今の業務にも取り組み、熊谷の大切な交通インフラを支えている北村さん。最後に「国際十王交通を、こ

れからも愛用していただきたいと思います。今後ともよろしくお願いいたします。」と締めくくってくれました。

国際交流センターRESPONDING TO GLOBALIZATION

　国際交流センターでは、初めての試みとして、海外協定校の学生を対象とした、「オンライン日本文化プロ

グラム」を7月5日～9日に開催。韓国、台湾、タイ、ベトナム、オーストラリアから14名の留学生が参加しました。

英語と簡単な日本語を使いながら日本文化を学ぶコースと、ビジネス日本語を中心に学ぶコースに分けて

実施し、いずれのコースも立正大学のサポーター学生との交流を多く取り入れました。

　授業や学生自身が企画したセッションを見学してみると、そこには、言語の壁を越えて、積極的に交流を

図ろうとする学生達の姿がありました。参加した留学生達も、閉講式では口々に、「コロナが収まったら日本

に、立正大学に行きたい」「日本語や日本文化をもっと勉強したいと思った」「いろいろな国の友達ができて

よかった」と言ってくれました。

　コロナ禍の嵐がいまだ吹き荒れる中、国際交流事

業の停滞を心配してくださる声をよく耳にします。海

外派遣も留学生の受け入れも厳しい状況が続いて

いるのは事実ですが、立ち止まってばかりもいられま

せん。留学生の真っすぐで力強い眼差しと、サポーター

学生のきめ細やかな対応を見ていると、コロナ渦

の先にある未来を、この若者たちが担ってくれるの

であれば、悲観することはないと感じました。

グローバルな視野を育み、英語コミュニケーション能力

の向上を目指すコンテストです。

今年は150周年記念館・ロータスホールにて開催予定。

優勝者には賞金10万円、入賞者にはギフト券が授与され

ます。観覧方法等、詳しくはポータルサイトおよび大学ホ

ームページにてお知らせします。

150周年記念事業・国際交流センター主催お知らせ

開催日

場所

2021年11月13日（土）

品川キャンパス・ロータスホール

[第2回 ]
英語スピーチコンテスト開催

Rissho Vo ices

　熊谷駅や立正大学熊谷キャンパスなどの交通インフラを支える、国際十王交通株式会社のバス。熊谷キャンパスに通う学生

や卒業生にとっては馴染みのあるバスでしょう。実は、本学の地球環境科学部の卒業生である北村さんは大学卒業後、こちらの

熊谷営業所に勤めています。

　北村さんは国家資格である運行管理者の資格を持ち、労務管理や広報活動、路線図の作成等を行っています。お仕事について伺うと、

「とても楽しいです。少数精鋭の会社なので、会社の先輩方にも良くしていただき、いい雰囲気の中で仕事をやれています。」とのこと。

国際十王交通株式会社
2 0 1 9年  地球環境科学部地理学科卒業

北村 早希さん

熊谷のインフラを支える校友
大学での学びを社会に還元

きたむら さき

国際交流センター主催「オンライン日本文化プログラム」の実施
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LEARN

　『聯燈会要』は、南宋の淳煕10年（1183）に中国で書かれた禅宗

の著作である。著者は晦翁悟明で、先行する資料に載る600人

あまりの機縁や問答が30巻にまとめられている。同書は人々の勧

めによって淳煕16年（1189）に刊行されたが、その版木は火災で焼失し

てしまう。しかし刷られた本をもとにし、元代の至元28年（1291）に再び

刊行されることになった。本資料は、その至元28年に刊行された

元版である。刊記には「至元辛卯歳重刋[于]育王松庵／三山鄭　子

埜　栞」とあり、刊行者として鄭子埜の名前が記載されている。

　『聯燈会要』の元版は現存数が極めて少なく、宮内庁書陵部と叡山

文庫、古書資料館が所蔵する3点しか確認できないとも言われる

（椎名宏雄編『五山版中国禅籍叢刊』2、臨川書店、2012年、567頁）。

残念ながら、本資料は30巻の内の15巻分しか現存せず、巻第7～9は

補写されたものなので、元版と呼べるのは12巻分（4冊）のみとなる。

　本資料は、静岡県の日蓮宗寺院である貞松山蓮永寺の旧蔵書で、

大正5年（1916）に寄贈された内の一点である。しかし、日本に渡って

きた最初から蓮永寺が所持していたわけではなかった。本資料に

見られる切り取られた蔵書印は、蓮永寺よりも前の所有者が押した

ものだろう。この印をどうにか読むことはできないだろうか。右の画像

から分かるように、文字にかかる部分の印は幸いなことに切り取ら

れていない。残った部分を繋ぎ合わせることで、かろうじて「瑞龍寺」

と読むことができた。蓮永寺の近くには曹洞宗の瑞龍寺という寺が

ある。本資料は、この瑞龍寺から蓮永寺に渡り、本学図書館に寄贈

された可能性があるだろう。

　

聯燈会要 30巻（存15巻）／（宋）悟明集　
鄭子埜、至元28年（1291）刊
A51/71

　今年からちょうど100年前の1921（大正10）年10月17日、当時の有名な新聞であ

る『萬朝報』の第2面に「東宮殿下に少年少女代表より賀表を捧呈――日比谷に興

じた子女一萬」という記事が掲載されています（写真1）。

　紙面を読んでみますと、東京都下の「仏教徒少年少女連合秋季大会」が16日午前

10時より日比谷公園広場で開催され、1万人の少年少女の代表者2名が東宮殿下

（のちの昭和天皇）に奉祝の賀表と英文雑誌を捧呈しました。その後、「君が代」合唱

などがあり、万歳三唱にて式が終わって、それから少年少女たちは会場に設置され

たテント内で、各大学仏教科の学生が組織した「児童研究会」によるお伽話を楽し

んで、11時ごろに散会したと書かれています。

　このとき大会に参加していた児童研究会の1つに、「大学コドモ会」がありました。大学コドモ会は、

大正中期に日蓮宗大学（立正大学の前身）社会問題研究会の事業として始まり、現在は「立正大

学児童文化研究部（通称、じゃり研）」として続いています。本学で最も古いサークルといえるでしょう。

大学史料編纂室が所蔵している、この大学コドモ会のノート（「大正十歳度コドモ會日誌」写真2）に

は当日の内容が詳しく書かれているほか、1923（大正12）年に起こった関東大震災の様子も記され

ており、史料的価値が高いといえます。

　2021年現在、新型コロナウイルスの蔓延によって、学生の皆さんの課外活動が制限を受けざるを

得ない状況が続いていますが、課外活動は大切な学生生活の一部であることは間違いないでしょう。

新型コロナウイルスが早期に収束し、学生の皆さんが再び充実した課外活動を行なえる日が来るこ

とを願ってやみません。

第25回

「100年前の大学サークル」

聨燈会要

切り取られた蔵書印の跡

写真2：大学コドモ会のノート
写真1：『萬朝報』第2面の記事

第27回
だより

史料編纂室

れんとうえよう なんそう じゅんき

ていしや

みまつざんれんえいじ

かいおうごみょう

よろずちょうほう とうぐうでんか

とぎ

まんえん

まん



13

RISSHO JUNIOR&SENIOR HIGH SCHOOL

立正大学付属立正中学校・高等学校

立正高校初の快挙！

増田汐里さんが東京五輪聖火リレー（トーチ点灯式）に参加

山岳部 インターハイ出場

　8月20日から23日にかけて、山岳部が東京都代表として福井県勝山市で行われたインタ

ーハイに出場いたしました。登山競技では、部員4人と監督1人の合計5人で登山隊を組み、

3泊4日で登山を行います。山登りのスピードを競うのではなく、チームワーク、歩行技術、炊事、

テント設営、行動記録の作成など、登山に必要な様々な能力を点数化して勝敗を競います。

　各都道府県の代表が集まった中で、本校は全体36位という成績でしたが、高校3年生で

ある今田英克君、中田泰生君、藤塚柊成君、谷中隼人君の4人は、大学受験勉強と日ごろの

練習を両立させながら、高校生最高の舞台を楽しんで参加してきました。

　東京オリンピック開会式に先立つ7月21日、品川区役所前の特設ステージで行われた聖火リレーのメンバーとして、高校3

年の増田汐里さんが見事に大役を果たしました。コロナ感染の影響から聖火リレーは行われず、会場内でのトーチ点火式を

行いました。

　増田さんは車いすで日常生活を送っていますが、パラスポーツ(夏はカヌー、冬はスキー)での活躍が認められ、居住地で

ある江東区の代表として選出されました。立正大学進学希望の増田さんは、今後の国際大会においても日本代表に選ばれる

可能性も大きく、これからもその夢の実現に向けて練習に励んでまいります。

硬式野球部に就任した新コーチの挨拶

RISSHO UNIVERSITY SHONAN HIGH SCHOOL

立正大学淞南高等学校

　2021年4月に、eスポーツ部が誕生しま

した。eスポーツとは、エレクトロニクス・

スポーツのことで、電子機器を使って勝

負をする競技です。ゲーミングPCと呼ば

れる高性能パソコンを駆使しバトルゲーム

をします。5月には専用の部室も完備し、

PC6台とプレイステーション5で活動をスタート

しました。部員は兼部を含めて10名。チーム

名は「GEEK JAM」（ギークジャム）です。ロゴ

も完成し活動は本格的に。5月には国体に

通じる都道府県対抗eスポーツ大会ウイ

ニング部門で優勝し、島根県代表となり、中四国ブロックへの出場権を獲得しました。また、別のゲームタイトル

「フォートナイト」で、オンラインでの予選であるNASEF JAPAN MAJOR Fortnite Tournament Summer 2021や

STAGE:0にも出場しました。現在は、車を操作しながら3対3でサッカーをする「ロケットリーグ」というゲームタ

イトルで、第4回全国スポーツ選手権出場を目指し練習に励んでいます。県のeスポーツ協会と連携しプロゲー

マーからの指導を受けるなど環境面も充実し創部初年度とは思えないほど活気ある部活動となっています。

高校生の部で島根県代表となった
尾崎星那さんと箱崎晋一さん立正大学淞南高校

eスポーツ部のロゴマーク

今年度から着任した清島祥平先生

トーチ点火式に参加する増田汐里さん（右）

『eスポーツ部』が誕生！
　本年度より、社会科教員、硬式野球部コーチ、

翔球寮舎監として本校に着任させていただきま

した、清島祥平と申します。私は学生時代、野球

部に所属し、その中で多くのことを学びました。

野球のことはもちろんですが、礼儀など人への気

配りや気遣いといった人生において大切なこと

を学ばせていただきました。

　そして、「今」一番感じることは、「人との繋がり」で

す。私は、野球というスポーツを通して、多くの人

に支えられ、繋がることができました。この出逢

いは人生において、私の財産だと思っています。

この「財産」の手伝いをしていきたいと考えています。

人との繋がりの大切さ、その価値などを伝えて

いきたいと思います。精一杯頑張りますので、

よろしくお願いいたします。

きよしましょうへい
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　関東大学サッカーリーグ戦１部【前期】を3勝6敗1分

勝点10の9位で終えた。（※1試合未消化）4月にリーグ戦

が開幕し、初戦を落とすも翌週の国士舘大戦で今シーズン

初勝利を飾った。この勝利で勢いに乗りたかったが、その

後は良い試合をするも勝利に結びつけず、なかなか勝点

を積み上げることができない苦しい戦いが続いた。試行

錯誤を繰り返しながら戦い、徐々にではあるが攻守の型

が見えて来たが、11得点16失点と課題の残る前期リーグ

戦となった。

　前期リーグ戦終了間もなく、アミノバイタル杯が始まった。

夏の全国大会である『総理大臣杯』の出場をかけた予選であり

重要なトーナメント戦である。相手は天皇杯予選でも戦った

日本大学。前回負けている相手だけに負けられない試合で

あったが、１対４の惨敗で全国大会に向けた大会は1回戦で終わった。

　しかしながら、個人に目を向けると、田中宏武がコンサド

ーレ札幌（J1）、孫大河がサガン鳥栖（J1）、金浦真樹が藤枝

MYFC（J3）に内定し、3人のJリーガーが誕生した。田中と孫

は特別強化指定選手に登録され、既に試合にも出場を果

たした。今後の活躍が期待される。

　休む間もなく後期リーグ戦が開幕となる。しっかり課題

を克服しリーグ戦の上位になれば冬の全国大会である『

インカレ』に出場できる。

　「1試合でも多くこの『仲間たち』と試合をするために日々 の

練習を大切にし、『全国大会出場』を目指し、選手・スタッフ一丸

となり頑張ります。応援よろしくお願いします。」　　

　今春のリーグ戦では2部降格という、涙を吞む結果となってしまった。選手は

必死に戦った結果ではあるが、1部優勝が狙える戦力が整っていただけに、2部

降格という現実を中々受け入れる事ができなかった。

　本学が所属している東都大学野球リーグが「戦国東都」と呼ばれている所以が、

選手自身が今まで以上に実感させられたシーズンになったのではなかろうか。

　春季リーグ戦での敗因として失点が多いことが明確となった。夏季の

強化練習を経て守備を見つめ直し、守備力の底上げを図った。春とはひ

と味違った守備が秋季リーグ戦では本学の武器になることであろう。

　2部優勝を目指して戦う選手達の勇ましい姿、華麗なるプレーに対し

ての声援が、本学野球部の好成績に繋がることは間違いない。是非とも

球場にて選手達への温かいご声援をお願いしたい。

FEATURE：01 ラグビー部 女子

Jリーグのクラブに内定した部員たち。
左から、田中宏武選手、孫大河選手、金浦真樹選手（いずれも地球環境科学部4年）春トレーニングの様子

硬式野球部 健闘実らず2部降格。課題の守備力強化で2部優勝を目指す

秋
リ
ー
グ
で
の
1
部
復
帰
を
目
指
し
て

1
部
所
属
大
学
と
の
練
習
試
合
で
チ
ー
ム
強
化

FEATURE：04

　春シーズンは、2月からS＆C（ストレングス&コンディショニング）トレーニング

に取り組み、5月から練習試合を開始し、チームの強化に励んだ。関東学院大学、

中央大学といった1部リーグのチームにチャレンジする機会もあり、課題と成果

を得ることができた。秋のリーグ戦に向けて、今一度体づくりに重点を置き、

どんな相手にも圧倒できるフィジカルを目指し、日々の練習に取り組んでいる。

　秋シーズンは、9月中旬から開始されることが予定されており、昨年度は

短縮日程であったが、通常の日程で行われることが予定されている。ジュニ

ア選手権も予定通り開催予定になっている。

　「今シーズンこそ、雪辱を果たし、2部優勝、そして1部2部入替戦に勝利し、念

願の1部リーグ復帰に向けて部員、スタッフ一同一生懸命取り組んでいきます。

皆様のご支援、ご声援宜しくお願いいたします。」

　7月に本学のラグビーグラウンドを会場とし、第8回大学女子7人制ラグビー

フットボール交流大会が開催された。コロナ感染対策を十分に施し全国から

12チームが集まり、国内の大学女子7人制ラグビーの王者を決める大会である。

　昨年度から国内大会がほとんど中止という状況の中で、前回大会に続く

優勝を目標にしてトレーニングを積み重ねてきたが、結果は準優勝。

悔しい思いはあるものの、このような状況の中で大会に参加できた感謝の

思いを持ち、来年に向けて努力を続けていく。

　また、東京オリンピックの女子７人制ラグビーフットボール競技に本学学生の

大谷芽生と、卒業生3名の合計4人が出場。平均年齢が22才と若いチームで世界に

挑んだが、結果としては12位に終わり、目標としていたメダルには届かなかった。

　ラグビー部女子の目標は、本学から世界へ挑戦する学生を一人でも多く輩出

することである。今後開催される7人制ラグビーの国際大会や、来年度に開催

される15人制女子ワールドカップで代表として活躍できるような選手を育成

するため、これからも活動していく。

　「新型コロナウイルスの感染終息が見えない中ではありますが、このような状況が

続く中で活動をさせていただいている事に感謝し、各強化クラブと協力、助け合い

ながら活動をしています。学生の皆さん、苦しい状況は続いていますが、自分達の

将来に夢と情熱を持ち続け、一緒にこの苦難を乗り越えていきましょう。」

サッカー部FEATURE：03

女子7人制ラグビー全国大会準優勝。現役生、卒業生から日本代表も輩出

ラグビー部 男子FEATURE：02

立
正
大
学

強
化
ク
ラ
ブ

情
報
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　体育会排球部には、両キャンパスの学生33名が所属し、活動しています。関東大学バレーボール連盟2部

リーグに所属している排球部は、『1部リーグ昇格』を目標に掲げ、2020年度2部秋季リーグ（コロナ禍により

代替大会として開催）では12チーム中6位の成績を収めています。

　チームの特徴について、学生コーチの米山大智さん（仏教学部4年）に伺うと、「メンバーの多くは強豪の

高校に在籍していたわけではありません。大学で初めてバレーボールをやる部員もいます。大エースのよう

な中心選手がいない中でチームの方針は、『組織で勝つ』こと。全員が目標を常に意識し、チーム力で勝って

いく点がこのチームの魅力だと思います。」とのこと。

　このように話す米山さんは、2年生の時にヘルニアを発症したことがきっかけで、選手から学生コーチに

転身。1部リーグ昇格に向けて、練習内容をより効果的なものに変え、自身もバレーボールを改めて学び直し

ました。当時について米山さんは、「選手としてプレーを続けたい気持ちもありましたが、バレーを教える事

には以前から興味があり、将来的には指導者としてやってみたい気持ちを持っていました。自分がプレーで

きなくなっても、違う方法でチームの組織の力になれたことは、良かったと思っています。」と話します。

　学生コーチとしての難しさについては、「あくまでも学生同士。でも、選手と学生コーチ。コートでプレイし

ないからこそ見えることもあります。自分がやりたい練習に対して、チーム全員が納得してくれるわけでは

ないですし、練習が上手くいかないときもある。ただ、そういう時はどういう方法が

良かったかを部員や監督とも相談し、チーム全体で意見を出し合って練習が作れて

いると思います。」とのこと。１つの明確な目標を持ってチーム全体で活動できてい

るからこそ、リーグ戦での躍進にも大きく影響していると感じます。

　1部リーグに昇格するには、2部リーグ2位以上の成績を残し、入替戦に勝利する

必要がありますが、着実に実力をつけている立正大学体育会排球部なら、その目

標の実現も夢ではないでしょう。

CIRCLE
2021

立正
大学サークル情報

学 生 生 活を充 実させよう！

1部リーグ昇格を目指す体育会排球部（男子）
学生主体の意識改革とチームの躍進

和と前進、心から心へ。全国大会でも銀賞を獲得！

本学には1 0 0以上の様々な課外活動団体が活動しています。
今回は、「体育会排球部」と「吹奏楽部」を紹介します。

CIRCLE INFO 体育会排球部

　吹奏楽部は、今年で創立60周年を迎えた歴史のある団体です。現在は両キャンパス合計で53名が在席し

ており、平日練習の他に、日曜日にはキャンパス合同での練習も行っています。

　練習について、部長を務める栗島涼我さん（法学部4年）は、「キャンパスやパートによって練習頻度や内

容は異なりますが、練習内容についてはパートリーダーとの情報共有を密に行い、日曜日の合同練習に取り

組むなど、なるべくズレが生じないように工夫しています。」と話します。

　このように、日々の練習にも熱心に取り組む吹奏楽部は、8月に毎年行われている東京都大学吹奏楽コンクール

（東京支部予選）において、1996年以降、現在までに出場した全ての同コンクールで金賞を受賞し、予選を

通過しており、さらに2016年、2017年に東京支部代表として出場した全国大会では、銀賞を受賞しています。

　また、コンクールと並ぶ大きな行事として、毎年12月に定期演奏会を行っています。埼玉県川越市にある

「ウェスタ川越」というホールを借り、一昨年は1,200人ほどの来場者が訪れました。

　これだけ多くの人を魅了する吹奏楽部について、栗島さんは、「音楽監督の佐藤正人先生は、日頃から『和と

前進、心から心へ』をモットーに活動することの大切さを部員たちに話されていて、『和』とは和音、調和、日本

人としての和の心、礼儀、感謝の気持ち、文化を重んじる心を意味する他に、繋がりの『輪』ともかけています。結

果を求めるだけでなく、仲間を大切にする心を第一に活動しています。」とのこと。

　今年度は2021年12月12日（日）に2年ぶりとなる定期演奏会を感染症対策に努めたうえで実施予定だそう

です。少しでも興味のある方はぜひ足を運んでみてください。

吹奏楽部CIRCLE INFO

定期演奏会の様子（写真は2019年度）

今年8月に行われたコンクールでは金賞を受賞！銀座ゴールデンパレードの
様子（写真は2019年度）
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▶本紙へのご感想を
お待ちしております!

「立正大学学園新聞」では皆さまからの
ご意見・ご感想を募集しております。

モラりすTwitter公式Twitter公式facebook

立正大学 検索

www.r i s .ac . jp
公式サイト

　本学では、自然災害や地震発生時に、在籍する学生の安全確保を目的とし、緊急連絡なら

びに安否確認の手段としてセコムトラストシステムズが運営する「セコム安否確認サービス

（e-革新）」を導入しています。

パソコンでの登録やその他詳細については、『ポータルサイト＞Myツー

ル＞キャビネット＞３．学生生活支援＞６．安否確認システム内の各種

資料』を参照してください。

FEATURED

駅伝部門3年目突入！
予選会へ向けて日々精進

今回の特集

152Vol.

▲QRコードはこちらお問い合わせ 品川学生生活課　03-3492-6698 / 熊谷学生生活課　048-536-6012
企業コード:01013(半角)
ユーザーID:学籍番号(英字は大文字)

パスワード:生年月日の下4ケタ(月日)
(例)4月1日 → 0401

安否確認システム登録のお願い

▲

　昨年に続き今年もコロナ禍の厳しい社会情勢の中、箱根駅伝予選会が開催

されることや大学での練習を許可してくださることに対して当たり前だと思う気

持ちは持たず、走れる環境があるという事に感謝の気持ちを持って1年間競技に

取り組んできました。4月に新入生を迎え、チームの層が厚くなり、上級生も日々

刺激を受けながら中村監督を始め、小林コーチ、小縣コーチご指導のもとチーム

一丸となり切磋琢磨しながら練習に励んできました。上半期の試合は思うよう

な結果にはなりませんでしたが、昨年は行えなかった夏合宿を実施し、心身とも

に鍛え上げてきました。前回の予選会では、選手一人一人の課題が多く残るレース

となりましたが、今年は強豪校に食らいつき、より高い順位を目指していきたい

と思います。応援よろしくお願いします。

▶予選会へ向けてチームの意気込み ▶今後の展望・目標

　強化を始めて3年目になりました。部員も増え活気

が溢れるのとともに、練習内容も量・質を上げて出

来るようになってきました。また今年は強化して

初めて関東学生陸上競技対校選手権（通称：関カ

レ）に出場した選手もおり、個人としての成長も著

しいです。この夏を切磋琢磨し乗り越えて更に選手

たちはレベルアップをしました。昨年の予選会順位

32位という結果を上回るよう、体調管理等含めて最後

まで気を抜かずチーム一丸となって挑戦していきます。

▶予選会の案内

大会名

開催日時

距離

選考

第98回東京箱根間往復大学駅伝競走予選会

2021年10月23日（土）9時35分スタート（予定）

※新型コロナウイルス感染拡大防止の観点から、
　本大会は大学関係者及び競技運営関係者のみで開催

参加選手上位10名の合計タイムが少ない大学上位10校が

選考され正月の第98回東京箱根間往復大学駅伝競走大会

に参加出来ます。

ハーフマラソン（21.0975㎞）

場所 陸上自衛隊立川駐屯地内周回コース
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